

### 通学路について

について伺います。 問 🔊 児童生徒の通学路の安全管理

答》教育部長 毎年、教育委員会 を検討した後、7月から10月にかけて を検討した後、7月から10月にかけて を検討した後、7月から10月にかけて を検討した後、7月から10月にかけて を検討した後、7月から10月にかけて を検討した後、7月から10月にかけて また、合同点検に限らず、保護者や を検討して対策を講じています。

動の仕組みがあるか伺います。 ほか気がついた時にできる清掃美化活政が支援する制度がありますが、そのに市民が清掃美化活動を行う場合、行に市民が清掃美化活動を行う場合、行

ています。の支給などを行うことで、活動を支援し清掃美化活動については、市から資機材

る際には事前の相談をお願いしています。ただきたい事項もありますので、実施す一方で、活動を行う場合にはご留意い

### 社会体育施設について

る箇所とその予算規模を伺います。おいて、大規模な改修が必要と考えられおいて、大規模な改修が必要と考えられい。 成東総合運動公園の野球場に

た導入を検討していきたいと考えます。
 ★ 教育部長 大規模改修が必要な現在の野球場の状況では、ネーミングライツ制度を導入しても成立が困難があると想定されるため、現時点では、本ーミンは、大規模改修が必要な現在の野球場の状況では、ネーミングライツ制度の導入が考えられる。

## さんむ医療センター新病院

建設環境部長

地区等で行う

のか伺います。等ののが、オンライン予約は可能となる

スの導入予定を伺います。 ンを用いたキャッシュレス決済サービの見える化の取組およびスマートフォの不安やイライラを解消するため、順番の不安、診察や会計時における受診者

表示システムを導入する予定です。 会計や診察を待つ際に、順番が分かる会計や診察を待つ際に、順番が分かる

のことです。するシステムの導入を検討しているとたい方向けには、診察順番をお知らせなお、人混みを避け、別の場所で待ち

は予定していないとのことです。

ままに、その他のキャッシュレス決済

現行のクレジットカード決済はその

# 砂飛散防止対策 【その他の質問】▼小松地先市有地の土



### 来年度予算について

計 ≥ 令和6年度当初予算の編成方

答》 市長 来年度の財政状況にの いて、まず歳入面では、コロナ禍からの は回復傾向にあるものの、少子高齢化の 進行により、大幅な増加は見込めません。 一方、歳出面においては、物価高騰や 一方、歳出面においては、物価高騰や 労務単価の上昇により、公共施設の維 対引き続き増加が見込まれ、本市の財 は引き続き増加が見込まれ、本市の財 は引き続き増加が見込まれ、本市の財 は引き続き増加が見込まれ、本市の財 は引き続き増加が見込まれ、本市の財

成』を引き続き実施することとしています。初予算編成は、第3次総合計画の目標等総合管理計画を基点とした資源配分の選択と集中により、今まで以上の視点を持って、財政健全化と政策推進のバランスを取る『総合計画成果志向型予算編と集中により、今まで以上の視点を持って、財政健全化と政策推進の利益の場所と、第3次総合計画の目標

個

人質問

果が発揮できるよう要求することを基 のため、経費の削減を指示しています。 りとならないよう、持続可能な財政運営 億円と設定して、将来世代に負担の先送 本とし、財政調整基金の繰入れ目標を15 さらには、最小限の予算で最大限の効

ます。 のような予算を削減していくのか伺い 削減困難な予算もある中、ど

考えています。 推進のバランスが非常に重要であると 期に実施するという財政健全化と政策 めには、必要な投資的事業を必要な時 りとならない持続可能な財政運営のた 市長 将来世代に負担の先送

ちに予算の削減に取り組まなければな 要となる投資的事業の財源を確保し、 厳しい財政状況にあり、将来世代に必 政調整基金の取り崩しを見込んだ大変 らないと考えます。 財政の硬直化を防止するためには、直 長期財政推計では、今後も毎年度、財

べての事務事業について、優先度や緊 きるよう精査しています。 最小限の予算で最大限の効果が発揮で 急性、そして費用対効果の検証を行い、 そのため、特定の事業に限定せず、す

向けて準備を進めています。 直しに着手しており、本格的な運用に ジェクトチームによる、事務事業の見 また、今年度から組織横断的なプロ

令和4年3月に長期財政推計

をとりまとめていますが、目標値とさ 度末に見込まれる予定額を伺います。 ついて、現在の財政状況から令和12年 れる財政調整基金28億円程度の確保に

必要な基金を確保できるよう取り組ん り行財政改革を進め、将来においても す。適切な資源配分の選択と集中によ 約21億円まで減少すると見込んでいま といわれています。令和4年度の本市 でいきます。 の長期財政推計では、令和12年度末で 28億円程度が目安となりますが、現在 の標準財政規模は約142億円であり、 標準財政規模の2割程度を確保すべき 財政課長 財政調整基金は、

## 千葉県道62号成田松尾線

また、本市を活性化すべく成田空港の 重要な路線となります。 機能強化を取り込むためには、極めて 空港を結ぶ県道であり、交通量も多く、 山はにわ道)は、蓮沼・松尾地域と成田 千葉県道62号成田松尾線(芝

市の見解を伺います。 望活動を行ってはどうかと考えますが、 そこで、千葉県に対し、4車線化の要

報収集を図っていきます。 とも連携しながら4車線化に向けて情 セス道路となりますので、周辺自治体 込まれることから、さらに重要なアク 港の機能強化や圏央道の全線開通が見 建設環境部長今後、成田 空



#### 小松地先残土問題につい 7

せていただきますが、このような事態 調査を依頼しており、今後、本事案の あったと考えます。 を招いている以上、当然、市にも問題が の所在について、市の見解を伺います。 全容が明らかになった時点で判断をさ から示されましたが、この問題の責任 置は「事業主」であるとの見解が執行部 答》 市長 現在、第三者委員会 当該問題における市の立ち位

見られません。第三者委員会の調査結 ら1年以上も何ら解決に向けた進捗が 考えますが、見解を伺います。 果が間もなく出ると承知していますが、 結果のいかんにかかわらず、当該業者 への刑事告訴に踏み切るべきであると 問》 この問題については、発生か

民の信頼に影響を及ぼすものと承知し ついて不確かなままでいることは、市 建設環境部長 事態の進展に

> 関する原因究明を進めています。 ることが重要と捉えているため、現在、 根拠に基づき、責任の所在等を見極め 第三者委員会を設置して、土砂搬入に ています。刑事告訴については、法的な

と考えています。 踏まえ、刑事告訴や契約違反に基づく 損害賠償の妥当性について判断したい 市としては、第三者委員会の報告を

### 農業施策について

ガニックビレッジ宣言」が、各自治体に までを地域ぐるみで一貫して行う「オー 広がっています。 有機農産物の生産から加工・流通、消費 農林水産省の事業を活用し、

たな農業の方向性として定着したうえ で、検討したいと考えています。 と考えますが、市の見解を伺います。 ガニックビレッジ」拡大は極めて重要 農業の付加価値向上に向けて「オー 産業振興部長 有機農業が新

まずは、先進地事例の調査・研究

みの取組となるよ う推進していきた 業が共に地域ぐる 慣行農業と有機農 いと考えます。 想を策定する中で 新たに市の農業構

オーガニックビレッジとは? 国では、令和12年までに200市 町村の創出を目標としている。

### 都市整備について

績は、令和5年10月末現在で11件です。 度で5年目となり、これまでの登録実 は平成31年4月から運用開始し、今年 空き家バンクの現状を伺います。 都市整備課長 空き家バンク

みとなっています。 市場での取引が行われ、6件が成約済 なお、登録となった11件の空き家は、

用が考えられますが、見解を伺います。 本とした住居の整備を行い、移住定住者 事業補助金を活用しながら、水回りを基 有者から無償で借り上げ、国からの支援 に貸し付けるといった事業を行っています。 問》 高知県梼原町では、空き家を所 本市でも子育て支援住宅としての活

3つの方針に基づき施策を推進してお の促進」を掲げています。 り、目標の一つとして「空家等の利活用 不全の解消、③活用・市場流通の促進の める①空き家の発生抑制・予防、②管理 ついては、山武市空家等対策計画に定 本市の空き家等対策に

用について、他の自治体の先進事例等 を調査しながら、研究を進めていきます。 利用者ニーズに合った空き家の利活

交付金の追加について 望▼空き家対策の今後▼重点支援地方 【その他の質問】▼有機農業の今後の展



#### 緊急時におけるAE $\overline{\mathbf{D}}$ の対策

の公共施設におけるAED屋外設置に 率は4倍に増加するとありますが、本市 ついて、その課題を伺います。 EDを使わなかった時と比べ、社会復帰 問 》 AEDを使った救命処置は、

です。 とから、その費用面での課題および盗 難やいたずらなどが懸念されるところ における有効な手段と認識しています。 の閉館時でも使用可能となり、人命救助 応した専用の収納設備が必要となるこ しかし、屋外での保管・使用環境に対 総務部長 屋外設置は、施設

設(コンビニエンスストア等)と協定を結 伺います。 ぶなどの方法が考えられますが、見解を 設置について、24時間営業の施

認しています。 協定を結んでいる事例があることを確 答》総務部長 実際に、自治体と

> 考えています。 費などを調査し、判断していきたいと 協定の内容や設置・管理に要する経

に配置することを提案しますが、市の見 解を伺います。 き三角巾」を導入し、AEDの設置場所 止血や患部の固定などにも役立つ「色つ 応急手当の際、体を覆う目的に使用でき EDの使用をためらう場面があります。 あることから、傷病者が女性の場合、A クを与えるため、着衣を脱がす必要が 者の素肌2か所に貼り付けて電気ショッ 問 》 AEDは、電極付パットを傷病 そこで、プライバシーを保護するため

にもつながると考えますので、設置を 場面で、ためらうことなく、迅速に対処 検討したいと思います。 するための一助になれば、救命率向上 答 ≫ 市長 AEDの使用が必要な

#### 移動スーパ ー販売事業

回し、週6日間営業しています。 岸側の地域で3コースを週2回ずつ巡 「とくし丸」は、国道126号線より海 保健福祉部長移動スーパ 現在の利用状況を伺います。

合計50か所の販売場所を巡回していま 全域で1日あたり10か所ずつ、週5日間 用希望者が順番待ちしている状況です。 の努力により、販売は順調に推移し、利 また、「移動スーパーカスミ」は、市内 セイミヤ松尾店および販売員の方々

> 用者が少ない状況が続いています。 すが、そのうち約3割の販売場所で利

を伺います。 るとのことですが、今後の取組の方向性 合わないことによる継続性の課題があ 新たな販売車の導入や採算が

組んでいきます。 知を行い、事業所と連携しながら取 ましてもホームページなどを通じて周 効果がある仕組みです。今後、市とし 齢者等の見守りネットワークとして 答 》 保健福祉部長 買物支援や高

### (HPVワクチン) 子宮頸がんワクチン接種

ら本人を守るとともに、パートナーへの 感染防止も期待されています。 ン接種することで、HPV関連の病気か 女性に限らず男性にもワクチ

について、市の見解を伺います。 そこで、男性へのHPVワクチン接種

V)関連疾患の予防に効果があると認識 しています。現在も、9歳以上男子への れており、国において、今後定期接種と ワクチン接種は、任意接種で可能とさ んなどのヒトパピローマウイルス(HP 保健福祉部長 男性の肛門

ますので、動向を 注視していきます。 討が予定されてい して導入するか検

